
20/7/6 河村たかし名古屋市長定例記者会見（名古屋城部分） 

（名古屋市民オンブズマンによる半自動文字起こしアプリによる文字起こし） 

 

記者： すいません、中日の水越です。 

名古屋城についてお聞きしたいと思います。 

あのコロナがあったりして部会の開催が遅れたり、毀損事故があって文化庁への報告事項

の回答が遅れている気がするんですけれどもそうすると名古屋城の完成のスケジュールに

も大きく影響してくると思いますが、そこらへん市長の受けとめをお聞かせてもらってい

いですか。 

 

市長： まぁこの間の報告というのは文化庁にちゃんとしてますよね。 

あそこの蔵の、蔵の。 

 

記者： 毀損のことは報告してますけど、去年 9 月頃にいただいた 4 項目の指摘事項につ

いて本来は 6 月ぐらいに回答するというような新たなスケジュールにはかいてあったので

すけどそれがまだなされてないということで、何か遅れているんじゃないですか。 

 

市長： まぁとにかく相談してやりましょうということで、石垣部会も天守部会もなって

おりますんで、そこは前とはだいぶん違っております。早くやって欲しいんですわ、わし

も。わしも 71 になりましたし、死んでまうわねこれ。 

70 代はまだ上がれるかもしれませんけどね。80 代の方に申し訳ない、わしほんとに。名

古屋城を好きな人ようけおるんですよ。木造早く造ってちょっていって。とにかく一遍上

がりたいわっていう人ようけみえますよ。そんだで学者といいますか、皆さんに頼んどる

んだわ。 

今日あれ NHK だったけ今日、なんですか、アフターコロナのイラスト書いたやつ、朝やっ

てましたがね名古屋は。マスクをみんな取って解放されて元気になった姿をイラストで、

やっぱ名古屋は名古屋城ですわバッシーット。 

あれ今日手に入れるように言っときましたけど当局に。あれ飾ろまぁ。ちいと元気出さな

いかんで。 

綺麗に名古屋城があるわけですよ。そこでみんなマスクを外して元気になってこれ。 

遊ぶのいうのおかしいけど、みんなで元気出しているところに聳えとるの、名古屋城です

わドカーンと。いよいよ木造の名古屋の夢が叶ったと、コロナもそれでみんなで克服した

とそういう時期が早く来んかと、こういうやつですわね。 

 

記者： 確認ですが、新しい工程表では 2028 年秋頃までの完成というふうになってまし

たけども、それにはまだ。 



 

市長： そりゃまぁ、別にもっと早ようやってちょいうことになってますよそりゃ。一刻

も早ようというよりしょうがないがね。早う話し合ってちょって、はい。 

石垣部会の皆さんと天守の皆さんと学者の皆さんは、いろんな学問的なことがありますん

でわしも勝手なこと言えんけど。ほんでも市民の名古屋市民の先の木曽の御岳山じゃない

けどこれ尾張藩のものだったわけですねこれは。やっぱり名古屋の市民の誇りというとや

っぱ名古屋城になりますね。今日の NHK ですよ確か。アフターコロナのポスター作っとっ

たの。お城はあれ見たってちょほんとに。名古屋市民の心を一番よう表しておりますんで、

思いますね。 

やっぱり土地に住んでる以上、一つ自慢が欲しいじゃないですか、自慢が。 

アメリカでいえば自由の女神、ロンドンでいえばビッグベンですか。 

フランスの凱旋門とか。名古屋はお城の木造ですわ。世界でちょっと考えられんような建

造物ですよね。木造でこういう図面が残ってまた復活するようなのは。悪いけどとにかく

話し合って早く進めてちょうだいと。名古屋市民の期待ですわということ。わしからすり

ゃ学者の皆さんにお願いするより仕様が無いわね。 


